



令和5年12月22日号

# 田原西小だより



発行 宇都宮市立田原西小学校  
校長 川島 聡史  
栃木県宇都宮市立伏町8番地1  
TEL 028-672-3170  
e-mail tawani-e@ueis.ed.jp



学校 HP QRコード

朝晩の冷え込みが一段と厳しくなり、朝の校庭は霜で真っ白です。しかし、子供たちはとても元気で、はつらつ  
の時間や昼休みになると、我先にと走って校庭に飛び出してくる姿を毎日目にしているところです。

もうすぐ14日間の冬休みを迎えます。この冬休みには、子供たちの学校での生活についてぜひとも話題に  
していただき、学習面のみならず、日頃の生活の中で頑張れたこと、反省すべきこと、そしてこれから頑張りたい  
こと等、新年の学校生活の励みとなるようなお話をたくさんしてあげていただきたいと思います。

保護者の皆様、地域の皆様には、今年1年大変お世話になりました。よいお年をお迎えください。

## 学力向上と田西っ子プライド



先日参加したある研修で、文科省の学力調査専門官の講話の中に次のような一節がありました。

「学力を向上させるためには、単にたし算、読み書き、文章題などができる力を身に付けさせるのではなく、  
自制心(イライラしない)・自己効力(自分に自信をもつ)・勤勉性(やるべきことをやる)・やり抜く力(粘り強  
さ・根気)が大切です。」

最近では、これらの力は「非認知能力」と呼ばれ、個人の人生の成功に大きな影響を及ぼすものとされています。  
本校では、田西っ子プライドを掲げ、「気付く心」・「思いやる心」・「頑張り抜く心」を磨くことを大切にしているところ  
ですが、これは言い換えれば、本校の子供たちが「自分に自信がもてるようにするため」の活動です。

これらの活動が本校の子供たちの学力向上、そして将来の自立に必ず役立つと信じて、来年も日々の指導に努  
めてまいりますので、ご家庭でのお声掛けをお願いいたします。

## 全市一斉土曜授業



12/2(土)に、年に1回の土曜授業を実施しました。各学年とも、多数の保護者の方々にご参加いた  
だいたことで、いつもにも増して頑張る子供たちの姿が印象的でした。ご来校いただいた皆様には、  
お世話になり、ありがとうございました。



## 持久走記録会の様子から ~今年もみんな頑張っています~



昨年度は、土曜授業のプログラムとして実施した持久走ですが、今年度は体育の授業の一環として行っています。また、趣旨も変更し、皆が一斉に走って順位を競うのではなく、各自が練習開始前と比べて、タイムをどれだけ縮められたかを確認する形式にしました。

本校の子供たちに、ぜひとも磨いてほしい「頑張り抜く心」。今回の持久走の練習から学んだ、つらくても最後まで頑張ることの大切さを、日頃の生活に生かしてくれるのを期待しています。

3年生  
本番で  
の様子



## 体力向上エキスパート事業

県の体力向上エキスパートティーチャーである、阿部司先生にご来校いただき、4・5年生を対象にボールの投げ方を指導していただきました。長年に渡り、高校野球の指導に携わられていた阿部先生からのご指導を契機として、子供たち一人一人に自身の体力を向上させようとする意識をもってほしいと思います。



## おいもパーティー



12/12(火)に、1・2年生が学校農園で収穫したさつまいもを使って、「おいもパーティー」を開催しました。保護者の方々のご協力で、さつまいもをふかしていただき、擦った状態のものを皆で美味しく頂きました。1校時から準備にご協力くださった保護者の皆様、ありがとうございました。



## 休み中のパソコン破損にご注意ください!



冬休み中には、普段学校で使っているパソコンを全員が家に持ち帰ります。

学校で使用する際にも、机から落とすなどして破損することがないように声掛けをしているところですが、家に持って帰った時に、床に置いて充電しているのを家族が踏んでしまったり、上から重いバッグ等を載せてしまったりして、画面が割れてしまったりする事例が起きています。また、兄弟げんかで引っ張り合いをしてパソコンが床に落ち、動作しなくなってしまうような事例もあります。

家庭での破損の場合、修理費用を弁済していただくことが多くなりますので、くれぐれもご注意ください。